



「友愛とみどりと根性の加治木小」

加治木の風

令和6年度 学校だより No.4

始良市立加治木小学校

令和6年 7月11日

加治木小学校ブログ

TEL:62-3156 FAX:62-2657



子供の成長を認めて

校長 田 畠 正 英

梅雨明けが待たれますが、空を見上げると、もうすっかり真夏の空です。連日、気温が高く、熱中症が心配される気象状況の日が続いており、学校では、水分補給の呼びかけやエアコンによる適切な温度管理など、熱中症対策に取り組んでいます。

さて、4月の入学、進級から約4か月間が過ぎ、1学期の終わりを迎えます。1年間の教育活動のスタートの期間である1学期は、各学年の基礎を固める大切な時期でした。学力向上に向けて、子供たちが日々の学習にどのように取り組み、どのような力を身に付けたか振り返ることはとても大切なことです。1学期の子供たちの学習の達成状況や成長については、終業式の日には渡す通知表を見ながら親子で振り返っていただきたいと思います。

学校は子供たちが「確かな学力」を身に付けるため、観点別(知識・理解、思考・判断・表現、主体的に学習に取り組む態度)に学習状況の評価を行い、一人一人の実態を把握しながら個に応じた指導を行っています。また、評価を指導に生かすことで子供のよさや可能性を引き出し、やる気を起こさせるようにしています。

親子で通知表を見るときには、「できないだろう。」と決めつけるのではなく、「○○○ができるようになったんだね。」とよさを見つけて言葉をかけてみてください。また、「当番や係の仕事をするのは当たり前。」と固定概念で見るとはではなく、「当番や係を頑張ったんだね。みんなすごく助かったと思うよ。」と子供を認めて、褒めてください。通知表を見るとき、子供を伸ばすためにどのような言葉をかけていくかはとても大切なポイントになると思います。子供がやる気を出すような言葉かけを意識し、保護者の皆様と連携して子供の可能性、長所を伸ばしていければと思います。

さて、いよいよ夏休みが始まります。夏休みはいろいろな文化や自然に触れ、日頃できない体験をするには大変よい機会です。家族や地域の方々との交流を深める機会でもあります。夏休みは基本的な感染対策や熱中症対策をしながら可能な範囲で子供たちと思い出づくりをしていただけたらと思います。

また、夏休みはなんとなく過ごしていると、生活リズムを崩してしまいがちです。まずは、「早寝・早起き・朝ご飯」、「スマホやゲーム機のルール、利用時間の厳守」を徹底させ、規則正しい生活習慣の確立をお願いします。併せて、安全についても十分気を配っていただき、子供たちの大切な命を家庭・地域・学校の皆で守っていきましょう。



校内くも合戦

川原卓郎会長をはじめとする「くも合戦保存会」の皆様のご協力をいただきながら、今年度も本格的な「校内くも合戦」を6月17日(月)に実施することができました。

これまで通り、5年生が中心となって取り組みました。教室横のオープンスペースを使って、木の枝などにくもの巣を張らせて飼育しました。えさは、子供たちが捕まえてきたバッタやカナブン。1週間ではありましたが、自分たちで飼育したくもを使って合戦を行っているのは、加治木小学校だけの特色ある取組です。

今年度の5年生は39人の1学級。約5人ずつの8チームに編制し、チームごとにくもを3匹ずつ使っての戦いでした。大会では、4チームずつの2パートで予選をした後、各パートの代表チーム同士による決勝戦を行いました。初戦から決勝戦まで熱戦が繰り広げられた充実した大会となりました。



着衣水泳

7月4日(木)と5日(金)に着衣水泳を行いました。4日(木)は、1~3年生を対象に担任が指導し、5日(金)は、4~6年生を対象に海上保安庁の方々にご指導いただきました。

「自分がおぼれそうになった時には、手足を大きく広げて脱力し、とにかく体を水に浮かせること」が大事だという説明を聞き、それができるようにたくさん練習しました。また、人がおぼれているのを発見した時には、「大人に知

らること」や「水に浮く物を投げること」をするよう教えていただきました。海上保安庁の皆様、ご指導ありがとうございました。



8月のよてい

月	日	曜	行事等
8	1	木	出校日1 かじきっ子見守り委員会
	11	日	リフレッシュウィーク(~17日)
	13	火	学校閉庁日(~15日)
	21	水	出校日2 PTA運営委員会
	25	日	PTA愛校作業(5・6年)
	30	金	PTA理事会

9月のよてい

9	1	日	PTA愛校作業(予備日)
	2	月	2学期始業式, 大掃除
	6	金	学級PTA(全学年)
	10	火	オッハー運動(3-1) 身視計測(5・6年)
	11	水	身視計測(3・4年)
	12	木	身視計測(1・2年)
	18	水	オッハー運動(3-2) 市教委学校訪問(午後)
	20	金	オッハー運動(2-1)
	30	月	オッハー運動(1-1)

生き物学習会

6月20日(木)に3年生が生き物学習会を行いました。今年度も土改連(県土地改良事業団体連合会)や木田土地改良区、始良市役所の方々にご指導とご協力をいただきました。晴天時は、小脇団地ビオトープや木田川に行く予定でしたが、当日は雨天だったため、体育館での出前講座となりました。

実際に生き物と直接ふれ合ったり、説明を聞いた

りしながら、子供たちは生き生きと学んでいました。関係者の皆様、楽しい学びの時間をありがとうございました。

